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ATA DA QUADRINGENTÉSIMA SEPTUAGÉSIMA SEXTA (476ª) SESSÃO ORDINÁRIA DO 1 

CONSELHO REGIONAL DE ECONOMIA DA 15ª REGIÃO-MA, REALIZADA NO DIA 09.05.2022 2 

 3 

Aos nove dias do mês de maio do ano dois mil e vinte e dois, realizou-se a quadringentésima 4 

septuagésima sexta Sessão Plenária Ordinária deste CORECON-MA, por vídeo conferência, conforme 5 

regulamentado pelo Cofecon através da Resolução nº 2042, de 06.04.2020, alterada pela Resolução 6 

2058, de 1º de dezembro de 2020 e a Resolução 2.093 de 1º de dezembro de 2021.  7 

Participantes: – João Carlos Souza Marques – presidente, Marcello Apolônio Duailibe Barros, Paulo 8 

Eduardo Pacheco Ronchi, Rodrigo Leite Cruz, Roberto Santos Matos, Carlos Eduardo Nascimento 9 

Campos, José Lúcio Alves Silveira, Eduardo Henrique Santos Pereira, André Luiz Lustosa de Oliveira, 10 

Wilson França Ribeiro Filho, Jainne Soares Coutinho, Mariana Carneiro C. Nascimento e Iêgo Brunno 11 

Costa Castro,  12 

Justificativas: Eduardo Cássio Beckman Gomes, Frednan Bezerra dos Santos, Luiz Fernandes Lopes e 13 

Francisco Pereira Mascarenhas Junior. 14 

1. Abertura dos Trabalhos: O presidente iniciou a reunião cumprimentando e agradecendo a presença de 15 

todos e a seguir, colocou em apreciação a Ata da Plenária Ordinária nº 475 realizada no dia 11/04/2022, 16 

encaminhada anteriormente a todos os conselheiros, que a aprovaram sem restrições.  17 

2. Informes da Presidência: 18 

2.1. Ofício nº 044/2022/Cofecon  -  encaminha a Resolução nº 2.103/2022, que altera dispositivos do 19 

Regulamento do Prêmio Paul Singer de Boas Práticas Acadêmicas. Informou ainda que a alteração se 20 

refere ao prazo de inscrição dos projetos que se estendem até o dia 1º/7/2022. Falou que o assunto já foi 21 

tratado na plenária anterior e enviado o material para conhecimento de todos.  22 

2.2. Ofício nº 0433/2022/Cofecon – Convite para participar da 713ª Plenária Ordinária com a pauta 23 

especifica a ser realizada nos dias 27 e 28 do corrente mês. Informou que conversou com o Cofecon 24 

acerca da Associação Ibero-Americana de Financiamento Local-AIFIL que tem interesse na filiação do 25 

sistema Cofecon/Corecons nessa associação. Seria a primeira instituição brasileira a se afiliar, junto com 26 

outras instituições multinacionais que já participam da referida associação como a CEPAL e outros 27 

institutos de pesquisa da Argentina, do México, etc. O Cofecon demonstrou interesse e ficou acertado 28 

que esse assunto seria discutido nessa Reunião Plenária do Cofecon. Como a intermediação foi feita pelo 29 

Corecon-MA, o convidaram para fazer a apresentação e também seria discutido a questão de valores, 30 

quais os benefícios e como funcionaria todo processo para essa filiação. Falou ainda que, aos que tiverem 31 

interesse, a AIFIL também associa pessoa física. Os informativos serão encaminhados via e-mail para 32 

que todos tirem suas dúvidas. 33 

2.3. Renovação de contrato com os Correios – dando continuidade, informou que o contrato de prestação 34 

de serviços de postagens com os Correios, firmado pelo prazo de cinco anos, já venceu e que novo 35 

contrato foi feito dentro das mesmas condições e prazo do contrato anterior.  A secretária Marlene Luz 36 

prestou os esclarecimentos solicitados pelo conselheiro José Lúcio. Informou ainda que esse é um 37 

contrato sem franquia, ou seja, só é pago o que for postado.  38 

2.4. VIII RECRED – informou que já está em andamento e que já foi iniciada a divulgação através de 39 

e-mail para todos os profissionais e que já está tendo retorno. Posteriormente será feito uma arte para 40 

divulgação nas redes sociais do Corecon. A secretária informou que a exemplo dos planos anteriores, 41 

será feito o acompanhamento de todas as negociações para no final, enviar um relatório ao Cofecon. 42 

Informou também que o prazo para adesão ao programa se estende até o dia 31 de agosto e que a anuidade 43 

de 2021 poderá ser inclusa no programa.  44 
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2.5.  7ª edição do Desafio Quero Ser Economista – projeto criado pelo Cofecon para divulgar a profissão 45 

de economista aos alunos do ensino médio. Esse ano, assim como em edições anteriores, foram enviados 46 

ofícios e folder de divulgação para as escolas de ensino médio em São Luís e também para a secretária 47 

estadual de educação falando do projeto e solicitando que o material fosse divulgado nas UREs da rede 48 

estadual. Tambem foram enviados os materiais de divulgação para várias escolas de ensino médio de 49 

São Luís. A seguir o presidente passou a palavra para o conselheiro Wilson para os outros informes 50 

sobre as estratégias aplicadas e o resultado alcançado. Com a palavra, o conselheiro falou que, junto com 51 

Safira, presidente do Corecon Acadêmico, fez uma visita ao liceu maranhense, visitaram todas as salas 52 

e que o resultado foi satisfatório uma vez que foram confirmadas 96 inscrições. Informou também que 53 

por falta de tempo, não foi possível fazer visitas as todas as escolas. Porem para o próximo ano, o intuito 54 

é fazer um trabalho mais amplo para que se consiga um melhor resultado. Wilson sugeriu que no próximo 55 

ano, ao invés de enviar ofícios às escolas, o ideal é criar um calendário de visitas. O presidente falou que 56 

seria importante se pensar numa estratégia de fortalecimento como por exemplo, criar uma premiação a 57 

nível de maranhão, envolvendo as escolas com ampla divulgação na mídia de modo a gerar uma 58 

competição nas escolas. Ficou definido que no próximo ano essa estratégia será trabalhada. Parabenizou 59 

o esforço de todos os envolvidos no projeto. A seguir a secretária fez um breve histórico do número de 60 

inscrições efetivadas na jurisdição do Corecon-Ma desde o primeiro Desafio que foi realizado no ano de 61 

2016. O conselheiro Wilson falou da importância da mídia para divulgação das ações do Corecon. A 62 

seguir o conselheiro José Lúcio parabenizou o conselheiro Wilson, a Safira, presidente do Corecon 63 

Acadêmico e a todos os envolvidos no projeto. 64 

3. Informes dos Conselheiros – O presidente passou a palavra para o conselheiro José Lúcio que 65 

informou que a comissão organizadora do EME já iniciou suas atividades e, como o Corecon-MA já é 66 

parceiro, solicitou a indicação de um componente para fazer parte da comissão organizadora. Ficou 67 

definido que na próxima plenária a indicação será formalizada. A seguir o conselheiro Wilson solicitou 68 

que na próxima plenária já seja iniciada a discussão sobre a semana do economista a saber: formato, 69 

sugestões de tema, se o evento será de uma semana, ou de um mês como no ano passado. Lembrou ainda 70 

que, pelo momento atual, pelo menos a abertura e o encerramento sejam de forma presencial. O 71 

presidente sugeriu a criação de um comitê e, para dar celeridade ao processo, que as sugestões sejam 72 

encaminhadas diretamente para o conselheiro Wilson para que na próxima plenária sejam apresentadas 73 

as deliberações. Sugeriu também que pelo menos um integrante de cada grupo de trabalho participe da 74 

organização e também o delegado de Imperatriz. 75 

4.  Informes das Comissões de Trabalho - O presidente passou a palavra para o conselheiro Carlos 76 

Eduardo para que o mesmo apresente o calendário de eventos para o exercício de 2022. A seguir o 77 

conselheiro Carlos Eduardo informou que fez um levantamento das perspectivas e ideias para que todos 78 

juntos formulem os eventos ao longo desse ano. Falou que o cronograma a ser apresentado será a título 79 

de sugestão e solicitou a contribuição de todos os conselheiros. Em sequência, fez a apresentação das 80 

propostas a serem discutidas conforme aqui resumido por mês:  81 

Maio –Conversa de Economista com o tema: Inserção da indústria maranhense na cadeia global de valor. 82 

Participantes: Alumar, Fiema, Suzano e um representante do Corecon; Junho -  Comércio e serviços no 83 

pós pandemia. Participantes: Fecomércio, CDL, ACM e um representante do Corecon; Julho – 84 

Agronegócio estadual como foco e o fluxo das exportações maranhenses. Participantes: IBGE, SENAR, 85 

EMAP e um representante do Corecon;  86 

Agosto – Semana do Economista com a sugestão de uma semana, dos seguintes temas: Ciência de dados 87 

aplicados à economia; Criptomoedas e os desafios da economia monetária no cenário internacional; 88 

Desafios conjunturais envolvendo o aspecto internacional, nacional e estadual. 89 
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Setembro – Conversa de economista com o tema: Estrutura da economia maranhense e nacional. 90 

O conselheiro encerrou sua apresentação enfatizando que os temas foram colocados para apreciação de 91 

todos e abriu espaço para novas sugestões. 92 

A seguir o presidente parabenizou o conselheiro Carlos Eduardo pela apresentação, concordou com os 93 

temas propostos e falou que alguns ajustes serão feitos com relação as instituições participantes. Sugeriu 94 

que dentro da comissão já se discuta alguns nomes para falar sobre alguns temas complexos. Em sua 95 

opinião, não é fácil encontrar alguém com domínio para falar sobre criptomoedas. Após essa observação, 96 

o presidente agradeceu ao conselheiro pela bela apresentação e franqueou a palavra.  A conselheira 97 

Mariana Carneiro sugeriu outras ações para além de palestras. Apresentou algumas sugestões. O assunto 98 

foi bastante discutido e ficou definido que a proposta será levada à comissão de eventos para posterior 99 

deliberação.  Dando continuidade, o conselheiro Roberto Matos parabenizou o conselheiro Carlos 100 

Eduardo e falou que, a título de contribuição, e pensando no projeto conversa com os candidatos, sugeriu 101 

incluir no cronograma uma palestra sobre gestão estratégica de governo para pensar políticas públicas. 102 

O presidente concordou com a proposta de se pensar em atividades voltadas para os gestores e liderado 103 

pelos economistas, reforçando a retomada da conversa com os candidatos. A seguir o conselheiro 104 

Marcello Duailibe falou que, dentro desse contexto, já elaborou uma proposta para apresentar no grupo 105 

para dar início a discussão sobre a pauta. Os conselheiros concordaram com as propostas apresentadas.  106 

5. Homologação de Processos: Passando para o item, homologação de processos, o presidente apresentou o 107 

Processo nº 024/2022 – Balancete do 1º Trimestre de 2022 que, após as devidas análises e sugestão da Comissão 108 

de Tomada de Contas, foi homologado pelo plenário. 109 

 6. O que houver – O presidente franqueou a palavra e o conselheiro Roberto Matos aproveitou a oportunidade 110 

para informar que o Estado do Maranhão assinou o contrato do Maranhão 2050 que é um produto de extremo 111 

interesse para os economistas e fez um breve resumo desse projeto. Agradeceu ao conselheiro Marcello Duailibe 112 

que foi coordenador técnico do Profisco que é o programa através do qual será financiado esse produto. O 113 

presidente fez alguns comentários acerca do programa Maranhão 2050 e colocou o Conselho à disposição para 114 

contribuir no que for preciso. 115 

7. Encerramento dos Trabalhos - Não havendo mais nada a tratar o presidente agradeceu a participação de todos 116 

e deu por encerrada a reunião às 20h:50m. Eu, Marlene Costa Luz Barbosa secretariei e lavrei a presente Ata, que 117 

vai assinada por mim e pelo Presidente. São Luís, 09 de maio de 2022. 118 

 119 

    120 
Marlene Costa Luz Barbosa    João Carlos Souza Marques         121 

Secretária       Presidente 122 


